

## Empresarios por la Educación Ilega a Puerto Wilches

**E**l pasado 8 de febrero se creó el capítulo de Empresarios por la Educación (ExE) para Puerto Wilches, Sabana de Torres y Rionegro (Bajo), según informó el director de Fundewilches, Javier Toro, quien fue uno de los gestores de la idea para estos municipios.

La iniciativa se concretó en una reunión a la que asistieron representantes de las empresas palmeras de la zona, Coopalcol, Fundewilches, Ecopetrol, la Mesa de Educación de Puerto Wilches y los protagonistas de la experiencia que viene acompañando la entidad anfitriona, encargada del capítulo ExE en Santander.

De acuerdo con lo expuesto por Toro el encuentro se dio motivado por los logros de ExE en el mejoramiento de la calidad educativa del sector rural en el área metropolitana de Bucaramanga. El primer paso fue constituir un Comité de 12 personas: Docentes, Representantes de los gobiernos locales, Cámara de Comercio de Bucaramanga, Ecopetrol y Fundewilches (por encargo de los palmicultores asistentes), quienes asumieron la tarea de diseñar y operar el Programa, que en su momento requerirá recursos para ponerlo en marcha.

Aplicados los modelos ExE de manera adecuada, aportarán a la existencia de infraestructuras escolares dignas, direcciones escolares eficientes, y procesos pertinentes de enseñanza y aprendizaje. Para Puerto Wilches significará la materialización del Proyecto Educativo Municipal que la Fundación ha venido acompañando de cerca.

### Antecedentes en Santander

Empresarios por la Educación tiene un capítulo en Santander liderado por la Cámara de Comercio de Bucaramanga, el cual lleva dos años desarrollando actividades con un balance positivo en la aplicación de varios de sus proyectos, en escuelas rurales de Bucaramanga y su área metropolitana: Semillero de Lectores y Escritores, Líderes Siglo XXI, Modelos Escolares para la Equidad, Censo de la Infraestructura Educati-

va SICIED, Tertulias con Docentes, Tertulias con Empresarios.

De otro lado, con una participación comprometida de las comunidades educativas de Puerto Wilches y Sabana de Torres, se vienen construyendo Planes Educativos Municipales de largo plazo, basados en los diagnósticos, realistas y viables, de las proyecciones con las que se pretenden encontrar salidas a distintas problemáticas en los ámbitos educativos municipales: infraestructuras escolares precarias, aplicación de modelos pedagógicos impertinentes, serios vacíos y deficiencias en la administración escolar, escasa o nula participación de los padres de familia en los procesos educativos de sus hijos; pero que también reconocen y quieren potenciar la existencia de algunas innovaciones educativas, ejemplos de cómo llevar a cabo una adecuada gestión administrativa, de cómo vincular a los padres de familia a la escuela.

Según Toro, "desde Fundewilches valoramos ambos procesos, los Planes Educativos Municipales de Wilches y Sabana y el de Empresarios por la Educación. Con el primero, nos comprometimos con proyectos propios, con participación en escenarios propositivos y de decisión, con el compromiso de gestionar y coordinar el destino de los recursos económicos obtenidos o emanados del sector empresarial en general y del palmicultor en particular. Ante el segundo ExE, solicitamos a los encargados desde finales del año pasado estudiar la posibilidad de llegar con sus proyectos a Puerto Wilches y Sabana, con el compromiso de gestionar el vínculo de las empresas palmicultoras de la zona, Fedepalma y otras empresas como Ecopetrol, Gasorient y el comercio.

El Comité de Empresarios por la Educación para Puerto Wilches, Sabana de Torres y Rionegro (Bajo), Santander, tiene como encargo liderar el diseño y ejecución de una ruta en la que se materialicen los proyectos de ExE que de manera pertinente aporten a las necesidades educativas de la subregión indicada. Para el viernes 4 de abril se tiene previsto un taller en el que se empezará a construir la ruta mencionada. 